



Ministère des Ressources en eau

Sous le parrainage du ministère des Ressources en eau et de l'Environnement, la 11^e édition du salon international des équipements et technologies des services de l'eau se tient du 24 au 27 mai au Centre des conventions d'Oran.

ing Soda PDF

CNES ET DÉVELOPPEMENT DURABLE

Cap sur l'après-2015

Un dialogue sur le renforcement durable des capacités et l'édification d'institutions efficaces en Algérie, dans le cadre de l'agenda post-2015, s'est ouvert, hier, à Alger, à l'initiative du Conseil national économique et social (Cnes).

Cette conférence, qui intervient en plein processus de négociations intergouvernementales

sur le programme de développement pour l'après-2015, «offre une occasion d'approfondir les discussions déjà engagées sur le plan national concernant les moyens de renforcer nos capacités institutionnelles de production et de communication des données. Ces dernières constituent une question de grande importance dans l'évaluation et le suivi de tout effort de développement», explique Merzak Belhimeur, directeur général des relations économiques et de la coopération internationale au ministère des Affaires étrangères. Il a affirmé que l'Algérie, qui attache une importance particulière à la réussite de ce processus, y «contribue positivement et de manière constructive comme en atteste sa participation active aux différentes consultations et initiatives en la matière», affirme-t-il. Et d'ajouter : «L'Algérie œuvre sans cesse pour une meilleure cohésion de la position des pays en développement et pour un consensus international.»

Le représentant du ministère des Affaires étrangères estime, toutefois, que la réalisation de cet ambitieux programme est tributaire de la mise en œuvre de mécanismes de suivi pour aller vers une évaluation efficace et fiable. Pour lui, le succès de tout mécanisme de cette nature est conditionné par «notre capacité à mettre en place des indicateurs pertinents devant nous permettre de mesurer efficacement les progrès dans l'atteinte des objectifs de tout programme de développement». Il relève, en outre, que l'Algérie partage pleinement la position des pays en développement qui estiment que la formulation des indicateurs est une opération purement technique.

Belhimeur indique qu'il est impératif de tirer les leçons de l'expérience des Objectifs du millénaire pour le développement (OMD), une expérience qui a aidé les pays en développement à mettre en place des repères précis et mesurables pour évaluer les



progrès réalisés en matière de développement économique et social. Selon lui, «cet effort mérite d'être consolidé et renforcé davantage».

L'IMPORTANCE DES DONNÉES

Pour ce qui est des difficultés ayant trait à la production de données statistiques, rencontrées par un nombre important de pays en développement, le conférencier indique qu'il est de la responsabilité de la communauté internationale de prévoir dans le prochain programme de développement des mécanismes d'assistance technique et de transfert de technologie. Pour sa part, M^{me} Cristina Amaral, coordinatrice résidente du système des Nations unies en Algérie, fera savoir qu'il existe un manque de données de haute qualité et des zones d'ombre sur les aspects spécifiques du développement, tels que la pauvreté, la nutrition, la santé mère-enfant et l'accès à l'eau et à l'assainissement. Elle dira que beaucoup de pays disposent de données insuffisantes et non fiables. Avoir des indicateurs mesurables en utilisant les nouvelles technologies pour pouvoir ajuster progressivement les politiques et les programmes publics en fonction de résultats sera, selon elle, le déficit des indicateurs des OMD.

M^{me} Amara affirme que cette conférence est destinée à engager un dialogue inclusif sur le renforcement des capacités nationales pour atteindre l'objectif de développement durable post-2015. «Alger est aujourd'hui la capitale de ce dialogue», précise-t-elle. Le président du Cnes, Mohamed-Seghir Babès, dira que cette rencontre a pour objectif de définir les modalités techniques qui permettront d'éclairer le débat sur l'agenda de développement international post-2015. Il a mis l'accent sur la production et la communication des chiffres et statistiques sur le développement humain, essentiels dans l'élaboration des politiques de développement.

Pour le président du Cnes, «les fruits de la croissance économique doivent être répartis d'une manière équitable et ne doivent pas concerner uniquement une région, un pays, car les OMD concernent l'ensemble de l'humanité».

■ Amokrane H.

Boussaâda

De nouveaux projets pour améliorer le cadre de vie

La daïra de Boussaâda (M'sila) vient de bénéficier, au titre des plans communaux de développement (PCD) de l'exercice 2015, de nouveaux projets destinés à améliorer le cadre et les conditions de vie des citoyens, a-t-on appris auprès de la wilaya. Les cinq opérations inscrites à cet effet, pour un montant de plus d'un milliard de dinars, permet-

tront, notamment, de réaliser un tronçon routier entre le chef-lieu de daïra et l'évitement de djebel Azzedine, sur 6 km, de réaliser des réseaux d'assainissement dans la cité Mohamed-Chaâbani et à proximité de CEM Moussa-Bennouicer, de renforcer le réseau d'alimentation en eau potable (AEP) au centre-ville et d'étendre le réseau d'éclairage

public, selon la même source. Ces projets qui devraient être réceptionnés «avant la fin de l'année en cours», permettront d'améliorer les conditions de vie de la population, mais également de créer des emplois et de contribuer à la promotion du tourisme de la ville de Boussaâda.

S.G./APS

Thank you for trying Soda

Hydraulique

Akfadou 16 projets retenus dans le cadre des PCD 2015

Hydraulique, travaux publics et constructions au menu

Une autorisation-programme de 71 millions de dinars a été affectée au profit de la commune d'Akfadou, au titre de l'exercice 2015 des plans communaux de développement (PCD), avons-nous appris auprès des responsables de l'exécutif. Au total, 16 projets ont été inscrits pour bénéficier d'une couverture sur ces subsides, nous a-t-on informés. Les opérations projetées concernent essentiellement les secteurs de l'hydraulique, des travaux publics et des constructions. « Nous avons fait une répartition équitable, selon les besoins des villages. La répartition des projets a été faite de concert avec les comités de villages », nous confie Mr Hadadou, le maire d'Akfadou. « La nouveauté cette année

réside dans la programmation de l'aménagement d'un marché de proximité à Tiniri. La réalisation de cette infrastructure participe du souci de lutter contre le marché informel », dira le P/APC. Toujours en matière de construction, il est retenu l'aménagement d'une placette publique au village Ait Amara, l'aménagement du cimetière du village Taouririh, ainsi que la réalisation d'un mur de soutènement et la clôture du cimetière du village Aourir. Concernant l'AEF, il est inscrit la réalisation d'une conduite d'adduction depuis la source Laanasser vers les villages Zioui, Ait Amara, Tiniri et Tapount sur un linéaire de 1 400 m, avec deux répartiteurs ; la réalisation d'un réservoir d'une capacité de 100

m³ au village Ait Alouane ; la réfection de la conduite d'adduction du village Rezzag sur 800 ml ; la réfection de la conduite de distribution de Lemsarif (Imaghdacen) sur 500 ml ; de même que la réfection de la conduite d'adduction d'Agueni vers Tizamourine sur 800 ml. Dans le même secteur de l'hydraulique, il est prévu la réhabilitation du réseau d'assainissement du village Tapount sur 250 ml et Aamrane sur 300 ml. Des opérations similaires sont inscrites au profit du village Ait Saâda sur 350 ml et Tharga N'Zioui vers Aourir sur 200 ml. Enfin, pour ce qui est des travaux publics, il est projeté l'aménagement et le revêtement du chemin communal allant de Tiniri vers Akedroudj sur 700 ml, l'aménagement et le

revêtement du chemin communal de Agueni vers Ighelan, Mezouara vers Ferdaksou et Tagroudga vers Igrourene sur 850 ml, l'aménagement de la route allant du CW 01 vers borne 11 sur 1 000 ml, ainsi que l'aménagement et le revêtement du chemin communal allant de Zioui vers Bouaza sur 1 200 ml. D'autre part, la route desservant le village Aourir a bénéficié d'une opération de consolidation sur 30 ml. « Un seul projet est soumis à un avis d'appel d'offres, tandis que tous les autres projets font l'objet de consultations par voie d'affichage », souligne l'édile communal.

N. Maouche

Thank you for trying SC

Larbâa Nath Irathen Cité des 96 logements

Le problème d'assainissement pris en charge

Une lueur d'espoir semble se dessiner à l'horizon pour les habitants de la cité des 96 logements, appelée communément la cité «fantôme», au chef-lieu de la localité de Larbâa Nath Irathen, car leurs cris de détresse semblent avoir trouvé un écho.

En effet, un grand soulagement se lit désormais sur les visages des résidents de ladite cité, lesquels ont retrouvé le sourire en voyant les équipes du service de l'hydraulique entamer les travaux, prenant en charge la rénovation du réseau d'assainissement qui leur pose problème. Cependant, suite à la réunion



tenue par les résidents de la cité en question afin de se mobiliser pour sensibiliser les responsables locaux sur l'état des lieux de cet bloc datant de l'ère coloniale, qui, faut-il le dire, risque de s'effondrer à tout moment, plusieurs responsables ont fait le déplacement sur les lieux pour s'enquérir de la situation. En constatant de visu toutes ces carences, ils ont promis

de les prendre en charge. Des promesses cette fois-ci tenues, puisque une équipe qui se chargera de réparer ces défaillances a été dépêchée sur le lieu, au grand bonheur des résidents. Pour avoir d'amples informations, nous avons approché plusieurs habitants de la cité en question qui nous diront : «cette fois-ci, les responsables locaux n'ont pas mis du

temps pour répondre à nos doléances. En moins d'un mois après nos sollicitations, une équipe de l'hydraulique fut dépêchée pour entamer les travaux d'assainissement».

Et d'ajouter : «Espérons bien que les autres demandes vont aussi trouver une oreille attentive, car l'état du bloc résidentiel est vraiment catastrophique. Si rien n'est

entrepris à temps, il ne tiendra pas un autre hiver». «Nous souhaitons voir, après l'achèvement des travaux d'assainissement, ceux de la toiture et de la passerelle pris en charge à leur tour.

Nous tenons à remercier vivement tous ceux qui ont pris en considération notre situation et étaient sensibles à nos craintes, à commencer par le premier responsable de l'hydraulique et toute l'équipe du journal La Dépêche de Kabylie», concluent nos interlocuteurs.
Y. Z.

Thank you

Boussaâda

De nouveaux projets pour améliorer le cadre de vie

La daïra de Boussaâda (M'sila) vient de bénéficier, au titre des plans communaux de développement (PCD) de l'exercice 2015, de nouveaux projets destinés à améliorer le cadre et les conditions de vie des citoyens, a-t-on appris auprès de la wilaya. Les cinq opérations inscrites à cet effet, pour un montant de plus d'un milliard de dinars, permet-

tront, notamment, de réaliser un tronçon routier entre le chef-lieu de daïra et l'évitement de djebel Azzedine, sur 6 km, de réaliser des réseaux d'assainissement dans la cité Mohamed-Chaâbani et à proximité de CEM Moussa-Bennouicer, de renforcer le réseau d'alimentation en eau potable (AEP) au centre-ville et d'étendre le réseau d'éclairage

public, selon la même source. Ces projets qui devraient être réceptionnés «avant la fin de l'année en cours», permettront d'améliorer les conditions de vie de la population, mais également de créer des emplois et de contribuer à la promotion du tourisme de la ville de Boussaâda.

S.G./APS

Thank you for trying Soda

أخبار من تبسة

تعييد الطرق وتجديد شبكة الصرف ببنر العاتر

تدعمت بلدية بنر العاتر، التي تبعد بـ 97 كلم جنوب عاصمة الولاية تبسة بمشاريع تنموية هامة تتعلق في مجملها بتعميد الطرقات وتجديد شبكات الصرف الصحي. وقد انطلقت خلال الأيام الماضية أشغال إنجاز هذه المشاريع التنموية الضرورية لتحسين حياة المواطن، حيث استفادت البلدية من عدة مشاريع لإنجاز آبار وخزانات مائية ريفية، وكذا تجديد أشغال شبكة الصرف الصحي التي تجرى بها الأشغال حاليا.

وأكد نائب رئيس المجلس الشعبي لبلدية بنر العاتر السيد، محمد الهادي نصيب أن مشاريع تعبيد طريق الشريعة بالمدخل الغربي للمدينة على مسافة 7 كلم خصص له مبلغ مالي قدر بـ 14 مليار سنتيم إلى جانب رصد مبلغ مليار سنتيم لإنجاز آبار وخزانات مائية عبر مختلف المشاتل الريفية التابعة لتراب البلدية، مع تجديد شبكة المياه الصالحة للشرب عبر أحياء المدينة.

Thank you for trying Soda PDF

500 مليون دينار جزائري لتنقية وتطهير واد "مزيد"

أفادت مصادر مسؤولة من بلدية تنيرة الواقعة جنوب بلعباس ب 30 كلم أنه تم تخصيص حوالي 500 مليون دينار جزائري لتنقية وتطهير واد "مزيد" والذي تغمره أوساخ شديدة، هذا وقد خصص في المقابل مبلغ قيمته 300 مليون دينار لتهيئة ملعب المالح تلبية لاحتياجات الإطارات الرياضية بالمنطقة إضافة إلى تسوية المقابر كمقبرة دوار "سيدي أحمد" والتي خصص لها حوالي 160 مليون دينار ومقبرة "الحجيرة" التي خصص لها 50 مليون إضافة إلى تسوية المجاري المائية وتجديدها التي قدرت ب 50 مليون دينار جزائري كما سيشرع في انجاز 125 سكن بداية من دخول الشهر القادم على الأكثر، إضافة إلى مشروع 72 سكن الذي لم يكتمل بعد وشهد تأخرا ملحوظا لعدم اتمام سلالم العمارة ووضع النوافذ مع توقف العمل به هذا الأمر قد سمح بسرقة عدة مستلزمات وجعل المكان مسرحا للرديلة بالرغم من أنه مشروع قديم ويحتاج إلى لمسات أخيرة كما يلح جل بطالي هذه المنطقة والتي قد يقدر بالنسبة المئوية الكافية ومن مختلف المستويات من مديرية التسيير العقاري بمنح جيوب عديدة موجودة بالمنطقة لاستغلالها في مشاريعهم الخاصة بدلا من جعلها أماكن لشرب الخمر كما أكد لنا ذات المصدران عملية الإحصاء المهني الذي يقف عند نقطة الإدماج المهني قد انتهت وهذا بعد تطبيق عدة قوانين منها الأقدمية والمستوى المهني إضافة إلى دراسة الحالة الاجتماعية وبعثت للولاية لدراسة الملفات ويمكن صدورها في الأيام القليلة

حنان د

Thank you

BOUIRA

Mise en service bientôt du système d'irrigation du périmètre du plateau d'El-Asnam

Le système d'irrigation du plateau d'El-Asnam à partir du barrage de Tilesdit à Bouira sera "bientôt" mis en service après l'achèvement des travaux de renforcement de ce système en énergie électrique, a indiqué à l'APS le responsable du projet, Bendaoudia M'hamed. "Le gros des travaux de ce projet est achevé et il ne reste que le renforcement de ce système en énergie électrique, donc la mise en service aura lieu bientôt", a expliqué M. Bendaoudia, précisant que les travaux relatifs au volet énergie pourront prendre deux à trois semaines, ce qui, selon lui, permettra d'effectuer des essais avant son exploitation officielle. Le périmètre irrigué d'El-Asnam est d'une superficie de quelque 2.300 hectares qui seront concernés par l'irrigation à partir du barrage de Tilesdit réalisé dans la commune de Bechloul, et qui est d'une capacité de 167 millions de M³. Une enveloppe de plus de deux milliards a été consacrée à la réalisa-

tion de cet important projet destiné à donner un nouveau souffle à l'agriculture dans le plateau d'El-Asnam ainsi que dans la vallée du Sahelm, qui, elle aussi, est concernée par ce système d'irrigation, a rappelé M. Bendaoudia.

Les travaux avaient accusé un léger retard, puisque la réception de la totalité du projet était prévue pour la fin 2014.

Destiné à alimenter le système d'irrigation en énergie électrique, un projet de réalisation d'une ligne électrique traversant la localité d'Aguouillal a été bloqué depuis plusieurs semaines par les habitants de ce village montagneux, qui réclamaient de l'eau potable et d'autres projets de développement. Les travaux de réalisation de cette ligne électrique n'ont repris que mercredi dernier et ce, en présence d'un dispositif de la Gendarmerie nationale ainsi que des autorités de la commune et de la daïra de Bechloul.

Thank